

MORENO GUERRA, LUIS

“Derecho Territorial” (Serie Estudios Jurídicos Volumen 21)

Edición 2ª Corporación Editora Nacional / Universidad Andina Simón Bolívar (1ª. Edición Universidad de La Paz, Bolivia, 2002)

Lugar Quito, Ecuador

Fecha Marzo 2004

Contenido: “Cuando se hablaba de Derecho Territorial en el Ecuador se entendía por lo general, que era un conjunto de alegatos jurídicos destinados a probar nuestros derechos sobre los territorios amazónicos que disputábamos con el Perú. Esta disciplina no solo se estudiaba en las facultades de Jurisprudencia, sino que inclusive era parte del plan de estudios del bachillerato... Una vez que se firmó la paz con el Perú en 1998 muchos habrán pensado que desaparecido el ‘enemigo del sur’, ya no tenía sentido estudiar Derecho Territorial, puesto que ya no hacían falta los alegatos y los mapas usados en el pasado... El libro de Luis Moreno Guerra enfrenta la temática

enunciada desde una perspectiva moderna, planteando las nuevas instituciones, los recientes avances, los debates actuales, sin dejar por ello de mencionar todo el acumulado doctrinario que se ha producido en este campo en el pasado. Adicionalmente, aporta también, como el propio autor lo advierte, muchos elementos polémicos, que no solo invitan al debate, sino a la investigación ulterior... Esperamos que se constituya en un aporte al nuevo enfoque de los estudios sobre Derecho Territorial en nuestro país” (Presentación de Enrique Ayala Mora en esta obra, Pág. 7-8).

“Este libro se propone ofrecer, a cuantos se interesan por las ciencias internacionales y por los temas territoriales en particular, el enfoque actualizado y que mueva al debate, sobre asuntos conocidos y sobre otros de reciente aparición... El enfoque se propone ser eminentemente polémico, para despojarnos de camisas de fuerza mentales, impuestas o heredadas y para prepararnos para cambios profundos e irreversibles que nos demanda el nuevo concepto eje de la Humanidad... El aporte de este libro busca superar viejos patriotismos y salir en búsqueda franca de los ideales permanentes del ser humano” (Introducción del autor en esta obra suya, Pág. 9-10).

(Fuente: “Derecho Territorial”, Pág. 7 / 10.- Corporación Editora Nacional. Quito, marzo de 2004).